

Tout au bout des « Humanités », la fac de lettres à la mode US...

Chez nos cousins « ricains », les remises de diplômes étudiants ont quand même une autre allure, avec toges et mortiers (le chapeau plat)... Une tradition remise au goût du jour à la fac depuis quatre ans.

AULNOY-LEZ-VALENCIENNES.

Vous avez sans doute déjà vu dans le cinéma américain des remises de diplômes où les lauréats se présentent vêtus d'une toge et d'un mortier (c'est ainsi qu'on doit nommer ce chapeau très particulier), qu'ils jettent tous en l'air à la fin ? Hé bien, cette pratique n'est pas propre aux anglo-saxons, comme on pourrait le penser, et elle fait, progressivement, son retour en France.

La tradition remonte au Moyen-âge, où « toutes les confréries avaient des tenus pour se différencier, avec des couleurs différentes », nous rappelle Vincent Vivès, directeur de la faculté de lettres à Aulnoy. C'est pourquoi ce vendredi soir, les titulaires du master chaleureusement récompensés arboraient la couleur jaune, correspondant aux « Humanités », qui se distinguent des disciplines scientifiques ou techniques.

Il semblerait que Mai 68 ait eu pour conséquence de remiser cette pratique au rang des ar-



Remise diplômes

chaïsmes mais depuis quelques années, elle fait son retour. À la FLLASH, c'est Serge Gouazé, prédecesseur de Vincent Vivès qui l'a remise au goût du jour il y a quatre ans, après trois années de cérémonies en tenue civile. L'idée

“ La tradition remonte au Moyen-âge, où « toutes les confréries avaient des tenus pour se différencier, avec des couleurs différentes. ”

consiste à valoriser les lauréats tout en leur donnant l'occasion de communier entre eux au cours de cette grande messe. Cette cérémonie a réuni 92 parmi les 105 diplômés, ainsi que leurs proches dans un amphithéâtre comble, et une grosse ambiance. Preuve que cette tradition a reçu un franc assentiment de la part des intéressés. ■

MICHAËL LARGILLER (CLP)